
议案提案精选 议案提案精选 议案提案精选

责编 谭文国 编辑 杨学栋 校对 司建伟

电话 67655285 E－mail：szxw＠zynews.com2009年3月6日 星期五 郑州两会
ZHENGZHOU DAILY

2

!"#$%&'()*+,-./0

!"#$ ! " %&' #$%

()*"+,-./0123456578(9:;<

=3>?@2-9:;<=ABCD<E8=F-ACDG

H;<IJKLMLNOP8=F4QRST8UVWX

OP-YZ<E[\]^_(`abcMd1ef38gh

i-jklmno<Epqrstuv5=F-wxyz

{|}~M!"#$y%Mk&'(w)*+,M-*./

<0123M456wT789:(;<bcef23n=

>8?@ABCDEF4

&'()*+,-./

G

!""#

6

$

M

!

HI;jklmJKLMN.OPQ

R

%""

S8<Epq-TUVW5IXY

$&'"

Z8-*.

/<01238MNL5[4

0'12345678

&

H

(

F

)'

F\jklmJKL@456wT7MN

8<Epq-]^UVW_`5IMa0bI4

9'9:;<===>

&

H

(

Fc

&

H

'

F-\jklmJKL@yz{|}~M

!"#$y%Mk&'(w)*+,MN->deJf]kgh

&?./>EFijPQMN.Okk

''

Z-lUm

-nopB5q4nogrNsth

5NBu-vw5x bNBuyFz;5{

9NBu|}~!5{ "NBuL%~!5{

0?./>MN#OW

#$%&&Z-W'()"6L5[*

#$%&Z-W|}~!5I*

#%%Z-W+eL%~!5,4

9?./>

EFijG@yz{|}~Wmjklm-i;L

MN8./-T0XY

!""

Z801kg25{

*

3456

78|M9:.;<M=>?M

+

@

,-.

-AwM

&""

BCD

8EFGH

/

4

@?./>

I_JKLAjklm8JKL-MU?RN-jkl

m

&

H

(

F

)&

H

'

FOyz{|}~M!"#$y%Mk&

'(w)*+,Y~nJPQB(R89LST-JUV

WXYZ[\]`I[M̂ _[M̀ a[Mmb[cdm8J

KLelUY~fg-KA+egrYWhh

ijkn(9:;<=3rstlmh

!"#$%&'

!""

()*+,-.&'

!""

/),0123

!456789:;<)=>?@ABCD6.=E5

FGHIJKLMN;<OPQRS)TUVWXGYZ[7

89:),\]^B_`abK789:)cdefGg7

89:hijL`akX3

!"TUlm),0noYCD56Tpqrstu

]vwqrs)nxyz{3

!|"}}~!"#$%j&'())L~!"*a+X3

~!"*a+,-g./01,2345#

67q89

"!#$

:

%!&%%'''(&&& %&''%)**

!"##$%&'()*+,

!"#$

!"#$%

!""#

&

$%

'()*+,-./0

1234

#

5

!#

67,89:;<=>?@A

BCDE,FGHIJKLMN0OPQJRS

T<UVWXYZ,[\]^U

!"#$%&

'(()*+,-.

! "

!

"

#

$

!"#$%&'()*+,-./0123456*

-.78999:;<:=99>=:?@:A<B=C??A=DB=C=?C9@B=C??=@CCB

=:?A;?CB=:?A;D@B=:?A;D;B=:?D9=@B=C:A9D;EF9999;D<<<@

>;D<<<;B;@CD?;E F99999=C@;CDA>::9<D;:B=C@@9<AB

=C@@9<@B:AC=@99B=C@<<@DB::=?D@@B:A@=A<DB:A@DCC9B

:AC:=;DB:AC;9:9B::=::=?B:ADA@D;B=C@;:C:B:AA=9<9B

=;:<C:@B=;:<C:<B::=DC@CB=C@;<:;B=;9D99<B=C@<D;:B

DA=9?;9B=CC:??;B:A@:C;<B::=:<:=B::=?@A;B:ADA:;?B

:AD@;D;E:D99?99999C=?A>C==CEF<A999999::?=9A>=?DA?;B

=?AA@DB=?C:@?B=?C:C<B=?A@D<B=?C9==EF<@999999C=@=:D

>:<@<@9B?=99;=B?C;C<9B9A;A;:B9A;A;9B9A;A=@B::@A?9B

::;<@:BC=:A<;B9A;<CDEFG9=??=;9BG9=A;<D;BG99:@;:?B

G99?:A;?B G99D9D@9F H99=D<?CB H99@;D:B H99:A9<AB

H99?9@?@BH99=A9C=FI9:A=@=?BI9?C9?ADBI9==DC=<B

I9?CCADCBI9??:=@CJ

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

! " # $

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

%

! " # $ % & ' ( ) * +

!"#$%&'#

( )$!"!##!$%

* + ,- $!"!##%!$!"!##!$%

./012$!"!##"&&!"!###"%

34012$!"!##%!'

56012$!"!##%%&

7"012$!"!###$$

89012$!"!###%$

*+:;2$!"!##%"'!"!##%"#

<=012$!"!###&"!"!##!%!

>?@A,-$!"!##%!%

!"!##%!&

, - ./ 0 1 2 !"3 4 5 67

现状：我市自去年 10 月 18 日实
行公车每周停开一天制度，要求除
特殊公务车外 ,各级行政机关、社会
团体、事业单位和国有企业的公务
车按牌号尾数每周少开一天 ,而对私
车和私营企业等车辆不加限制。该
规定实行四个多月以来，效果并不
明显。

建议：借鉴北京市做法，对我市所
有机动车按尾号每周停开一天，以改
善我市环境质量，缓解交通拥堵的状

况。每月轮换一次停驶日，每次在轮
换的前一周，将具体停驶日期向社会
广泛宣传告知。交管部门加大执法力
度，除现场执法外，对违规上路的机动
车，充分利用电视监控、违法监测、号
牌识别等科技手段，加大非现场执法
力度。对违反按尾号限行规定的行
为，依法处罚，确保限行规定落到实
处。对校车、班车、救护车等特殊车辆
做出特殊规定。

本报记者 覃岩峰

机动车按尾号
每周轮休一天
提案人：刘本彩
案由：建议我市机动车按尾号每周“轮休”一天

本报讯（记者 张丽
霞 文 汪静文 图）昨日
上午，趁会议间隙，参加
市“两会”的十几位政
协委员来到黄河风景
名胜区取水口、西流湖
和柿园水厂，实地考察
我市饮用水安全。参
观 结 束 ，大 家 一 致 呼
吁：加强水源保护和管
理，确保市民健康、安全
用水。

据介绍，去年国家
水质监测网郑州监测站
对沿黄村庄，惠济区申
庄，金水区马渡、黄岗庙

等村庄选点取样化验，
结果表明：村民长期饮
用的浅层地下水受到不
同程度的污染。对此，
政协委员许天资提议，
在居住条件相对集中的
村庄，政府能否投资或
村民集资购买净化过滤
设备，配套相应管道，使
村民健康饮水。

政协委员尹明理建
议，保护好西流湖、尖岗
水库等水源地，做好生
活垃圾和建筑垃圾的处
理，减少水厂净化难度
和成本。

27名与会政协委员
昨加入志愿者队伍

本报讯（记者 刘国润）“我自愿成为志愿者为
社会服务！”市政协委员王伟代表新注册的志愿者
发言。

昨日是毛泽东题词“向雷锋同志学习”46周年
纪念日，也是第 10个“中国青年志愿者服务日”，出
席我市“两会”的 27名市政协委员为引导广大青少
年和社会公众积极参与志愿服务活动，推动志愿服
务事业新发展，在市青少年宫踊跃报名加入市青年
志愿者协会，这也是我市首批政协委员正式注册成
为志愿者。目前，全市注册志愿者已达 33万余人，
市青年志愿者向社会提供了近 80万人次、超过 2亿
小时的志愿服务。

注册成为志愿者后，27名市政协委员驱车前往
省未成年犯管教所，参加由团市委 12355青少年维
权及心理咨询中心组织的“市政协委员志愿者代表
与未成年服刑人员面对面帮助活动”。27名市政协
委员为学员们带去了书籍，希望各位学员在改造期
间不断充实自己，并与他们做了简短的交流，了解他
们的一些家庭情况和在少管所中的学习生活情况。

团市委12355青少年维权及心理咨询中心主任
袁林方介绍说，每个政协委员手中都有一份学员的
基本情况，便于代表和学员之间保持联系，委员与学
员结成“一对一”的对子并在活动结束之后保持联
系，对这些学员提供有效的帮助，等学员刑满释放之
后，他们还会为这些学员的就业提供一定的帮助。

本报讯（记者 潘燕）市十三
届人大一次会议的召开引起全市
人民的广泛关注。记者昨日获
悉，自郑州人大网站开通网议代
表履职互动专栏以来，广大市民
积极参与,踊跃发帖，为郑州市经
济社会发展建言献策，截至昨日，
网议代表履职互动专栏共收到市
民 建 议 1000 余 条 ，访 问 量 达
50000余次。

在市十三届人大一次会议期
间，郑州人大网站创新报道形式,
拓展报道空间,为市民走进人代

会开辟了新渠道。据了解，市民
提出的意见和建言内容涉及郑州
经济发展、城建环保、劳动就业、医
疗教育、交通运输等方方面面。
人大代表岳德常提出的“关于对
黄河湿地候鸟集中停歇地和越冬
区域实施严格保护的建议”引起
市民的广泛关注，有众多网民跟
帖，纷纷发表自己的意见支持他
的观点。萧光明提出的“人大工
作应重视网络舆情”、“关于规范
政府土地契税征收问题”等多条
建设性的意见，受到网民好评。

刘虎林代表：政府工作报告提出的郑州发展
思路令人振奋。作为一名来自基层的人大代表，
希望市政府加快道路、热力等公共配套设施的建
设力度，加快交通设施建设进程，促进城市发展。
尽快打通紫荆山东路、修建金岱工业园区配套设
施等，这些工程如果实施，将对郑州东南版块的发
展起到极大推动作用。

李金贵代表：城中村改造工程直接关系到我
市“三化两型”城市建设目标的实现。在目前面临
新的经济形势下，建议政府部门考虑调整城中村
改造的相关政策，及时调整思路，以加快城中村改
造的步伐，促进郑州发展再上台阶。

郝义彬代表：为实现“三化两型城市”发展目
标，我市迫切需要建立一支能够承担起省会重大
传染病防控任务和突发传染病公共卫生事件救治
任务的稳定技术队伍。

裴国梁代表：配合大郑东新区建设，我市应
提前统筹规划，尽快在郑东新区建一座国有大型
综合医院。

王志昂代表：能够成为一名市人大代表，我
深深感到这是一份荣誉，但更是一份责任。人大
代表只有扎根于人民群众之中，善于深入实际慎
重研究，才能真正代表人民行使好国家权力；只有
努力提高履职能力和水平，继续坚定不移地为我
市建设现代化、国际化、信息化和生态型、创新型
城市作出自己应有的贡献！

本报记者 潘燕 汪辉

身份不一样
责任一个样

本报记者 党贺喜

“作为两会旁听公民代表，我感到无比自豪；
能现场聆听市长作政府工作报告，我感到特别兴
奋；看到咱们的城市变化日新月异，我感到无限欣
慰。”这是本次人代会旁听公民代表、河南送变电
建设公司工会女干部孟昭霞的肺腑之言。在昨日
召开的座谈会上，她提出了限制、规范洗浴中心布
局和数量、节约用水的意见和建议。

怀有像孟昭霞一样心情的还有另外 29位旁
听公民代表。与正式人大代表相比，30位旁听代
表虽然身份不一样，但肩上的责任却是一个样。
座谈会上，他们个个争相发言，人人献计献策，那
份责任让人感动，那股认真劲儿让人钦佩！二七
区交通路小学副校长郝红莉，会上没“抢到”发言
机会，急得会下四处打听谁是郑州日报的。当她
亲手把自己精心准备的意见书交给记者时，才如
释重负！郝红莉用自己的四个扎扎实实的调查为
论据，呼吁财政拨款，为全市义务教育阶段学校配
备“心理治疗室”。

旁听公民的责任意识、责任之举，犹如一只
“反光镜”，折射出的是郑州全民素质的提高。如
果全民觉醒，全民参与，全民创业，全民推动，那
么，郑州振兴，指日可待！

本报讯（记者 覃岩峰）截至3
月 4日 18时，市政协十二届一次会
议共收到提案596件，其中，经济城
建类提案最多。

在 596 件提案中，市各民主
党派、工商联、有关人民团体及政
协各专委会提案 36件，委员提案
560件。按照《政协郑州市委员会
提案工作条例》规定，提案委员会
对收到的提案进行了审查，立案
575件，占总数的 96%；其中，经济
城建方面369件，占64%；科教文卫
体方面106件，占19%；政法统战劳
动人事100件，占17%。另有21件
提案经审查不予立案，作为委员来
信转有关部门处理。

提案内容主要涉及：解决中
小企业融资难，支持民营经济发
展；推进产业结构优化升级，促进
大学生和农民工就业；加大对民
生方面的投入，建立社会保障长
效机制；加快食品监管，保障食品
安全；合理配置公共教育资源，实
现义务教育均衡发展；发挥文化资
源优势，加快文化产业发展；普及
城镇居民基本医疗保险，提高城镇
职工基本医疗保险待遇；采取综合
措施改善交通拥堵等问题。

对于已经立案的提案，大会
闭幕后，提案委员会将及时召开
提案交办会，把提案分别送到市
委、市政府及有关承办单位办理。

本报讯（记者 潘燕 文 陈靖 图）
“郑州近几年的变化真大。”昨日下午，
出席市十三届人大一次会议的代表参
观郑东新区后，由衷赞叹郑州发展变
化之快。

昨日的郑州，风和日丽，春光明
媚。代表们首先来到正在筹建的风情
商业步行街，看到东区在建的鳞次栉
比的一幢幢高楼大厦，不少来自县市
的代表感叹郑州城区面积扩大的速度
真是日新月异。

随后，代表们来到绿地百合公
寓，详细浏览小区内各项公共设施和
楼层绿化。在外观似蝴蝶翩翩落至如
意湖上的河南艺术中心，采用国内一
流设施的音乐厅还为代表们演奏了两
首乐曲，博得阵阵掌声。

听了郑东新区管委会工作人员
介绍，代表们对如意湖外的喷泉美景
流连忘返，并相约本周六“两会”结束
后来此观看水幕演出。

现状：2008 年年底，全市 60 岁以上的
老年人口已达到93.59万，65岁以上的老年
人口达到 65.3 万，分别占城市总人口的
12.23%、8.9%，人口老龄化日益突出。据统
计，我市现有老年人90多万，而养老机构仅
30 余家，其中，政府公办养老机构只有几
家，多数为民办机构，总床位不足 4000张，
护理人员不足1000人。由于养老机构缺少
资金支持，专业养老护理人员严重缺失，各
类养老机构招工难、用工难、留人难，更难
以满足日益增加的多元化养老需求。

建议：发挥政府扶持与引导职能，结合
我市实际情况，尽快制定“促进养老事业发
展”的政策，加大对养老机构建设及运营投
入与补贴；借鉴外地成功经验，将我市从事
养老护理工作并持有资质证书的养老护理
人员列入社会公益岗位，享受政府公益岗
位补贴，增加行业就业率；大力发展志愿者
队伍和社工队伍，逐步建立覆盖全市基层
助老队伍，使之供需平衡，形成规模，为我
市养老事业提供人力保障。

本报记者 王红

现状：近年来，我市每年接收的高校毕
业生都在6万人左右，并且有逐年增加的趋
势。随着城市入户政策、高校毕业生进郑
政策的放宽，加之受世界金融危机、地区经
济发展以及自身就业观念的多重影响，高
校毕业生就业难问题愈发突出。找工作
难，就业率不高的现象客观存在。

建议：鼓励高校毕业生到农村就业。
借鉴山西省的做法，在今后县乡公务员公
开招聘中，应主要从到农村就业的高校毕
业生中选择，录取比例应占 70%以上。鼓

励企业设立见习岗。在实行校企合作的基
础上，企业应该拿出一定量的岗位作为高
校毕业生见习，企业可以根据学生见习表
现择优录取优秀高校毕业生，为他们就业
成长创造机会。

鼓励事业单位增设岗位。如我市各学
校可以结合大班额现象、教师不足的情况采
取部分教师动态管理，根据情况招聘急需专
业的符合执教条件的临时代课教师；为加强
社区建设，提高社区服务水平，可以增加社
区服务人员数量等。 本报记者 覃岩峰

现状：由于近期黄河源水氨氮、耗
氧量等指标常常出现超标状况，而我市
地表水厂现有制水工艺处理能力有限，
改造工艺耗资巨大，因此郑州市地表水
厂供水水质受到威胁。此外，目前我市
二次供水设施存在安全隐患，由于二次
供水设施设计和管理问题，管道和水箱
材质对水质影响很大；同时，由于一些
用水单位没有完善管理制度，不能按照
清洗周期进行清洗，造成二次供水水质
不能达标。

建议：进一步加强水源地水质保
护，结合我市生态水系输水工程建
设，建设连通柿园水厂与尖岗、常庄
水库输水管道；加大投资力度，扶持
水厂工艺改造，加快城市自来水管网
旧网改造和庭院管网更新。同时，加
强对全市用水单位二次供水设施管
理，尽快出台二次供水管理办法，提
高城市饮用水水质，切实保障城市饮
用水安全。

本报记者 王红

尽快出台二次
供水管理办法
领衔代表：汪蕊
案由：建议提高城市饮用水水质

从事养老护理
政府给予补贴
领衔代表：豆雨霞
案由：建议加快全市养老机构建设

招录公务员名额
七成给大学生村官
提案人：赵宏伟
案由：为高校毕业生扩大再就业渠道

代表心声

两会手记

千条民间建议
乘网络快车驶进人代会
梳理后将交由市人大常委会研究办理

市政协十二届
一次会议收到提案596件
经济城建受关注

代表喜逛东区看新景
直叹郑州变化大

委员走进水厂听“水声”
呼吁重视“第一食品”安全问题


